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令和４年 豊後大野市教育委員会 ７月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和４年７月２６日（火曜日）  午前９時50分開会 午前11時55分閉会（２時間５分） 

           ～午前９時から国登録有形文化財「旧緒方村役場」視察～ 

２ 開催場所 

緒方公民館 視聴覚室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 三 浦 絵里奈 

２番委員 羽田野 光 江（教育長職務代理者） 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部    稔 

（欠席委員）      な     し 

 

事務局    5名出席 

（出席）  

教育次長     後 藤 樹 代 文 

学校教育課長  中 城 美 加 

社会教育課長兼図書館長  岡 部  司 

学校給食共同調理場長  赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

資料館長     高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告事項 

 報告第 6号 令和４年度大分県学力定着状況調査結果について 

 

議事案件 

議案第23号 令和４年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

議案第24号 令和5年度使用小・中学校教科用図書の採択について 
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６ 会議の概要 

○出席者報告 

後藤教育次長 

 

 

 

 

全委員 

 

後藤教育次長 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席

委員４名、欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局５名の出席です。本日は、報告

第 6 号大分県学力定着状況調査結果につきまして、渡辺指導主事が行いますので、

入室の許可をお願いいたします。よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

本日は、報告事項が 1件、議事案件２件を提案させていただきます。尚、議案第２３号

児童生徒の就学援助の認定審査につきましては、連絡調整の後でのご提案とさせて

いただきますので、よろしくいただきます。それでは教育長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

おはようございます。ただいまより、令和４年度７月豊後大野市教育委員会定例会を

開会致します。                              (午前 9時 50分開会) 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、６月定例会の議事録の承

認を求めます。議事録に付きましては事前に送付いたしましたので、説明を省略し、

承認手続きを行います。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは６月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

三浦絵里奈委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。１番三浦絵里奈委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

４ 会期の決定 

下田教育長 

 

 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます（教育長から令和

４年７月豊後大野市教育委員会定例会資料から[架け橋]について報告） 

 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（後藤教育次長が令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(公民館については、資料書面での報告。) 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。 

 

教育長が報告の中で、5 歳児の取り組みについてご報告されたのですが、豊後大野

市には、幼稚園や保育園に行っていないお子さんがいらっしゃるのですか。もし、いら

っしゃるのであれば、どういう取り組みをなさっているのかお伺いしたいと思います。 

 

今調査をしているところなのですが、1 号認定で働いていないお母さんは、預ける術が

なくて自宅にいるという子どもがいます。今、子育て支援課と連携して、どれだけの人

数いるのかということを把握してほしいとお願いしています。その数によって対応を考

えます。 

 

よろしくお願いいたします。 

 

他にございませんか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 
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６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第6号 令和４年度大分県学力定着状況調査結果について 

下田教育長 

 

渡辺指導主事 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

 

 

下田教育長 

それでは、報告第６号大分県学力定着状況調査結果についてお願いします。 

 

（令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会報告第６号別冊資料で説明) 

 

報告がありました。ここで、休憩をとり、ご質問を受けたいと思いますが、よろしいでしょ

うか。 

 

… 委員一同異議なし … 

（午前10時30分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

（午前11時15分再開） 

再開し、報告を終わります。 

 
〇議事案件 

議案第23号 令和４年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

議案第24号 令和5年度使用小・中学校教科用図書の採択について 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、議案第 24 号令和 5 年度使用小・中学校教科用図書の採択について提案

をお願いいたします。 

 

竹田地区教科用図書採択協議会において、継続分の小学校及び中学校の令和５

度使用 教科用図書の選定結果が出たことに伴い、豊後大野市立小・中学校で令

和５年度に使用する教科書を教育委員会で採択する必要があるため提案するも

のであります。詳しくは、中城学校教育課長より説明いたします。 

 

（令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

採決をとります。議案第 24号について原案の通り決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは異議なしと認め、令和 5 年度使用小・中学校教科用図書の採択について

は、原案の通り決定いたします。 
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７ その他    

①新型コロナウイルス対応について 

②給食費について（現状報告） 

③豊後大野市スポーツ施設の整備等に関する基本計画（案）について 

④学力向上会議について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

下田教育長 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

それでは、その他、新型ウイルス対応について、お願いいたします。 

 

(令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会「その他①②④」別紙資料及び当日資

料で説明） 

 

コロナの最近の動向です。ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

それでは、続きまして、給食費について、お願いいたします。 

 

(令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会「その他①②④」別紙資料で説明） 

 

現状報告をする理由は何ですか。 

 

副食分の物価が上がっているので、平成 26 年度の状況ぐらいまで戻したい。もっと

言うと給食費の値上げをしたいという思いがございます。ただ、物価上昇の中、賃金

は上がっていないという状況で、値上げができるかという悩みもございます。 

 

分かりました。皆さん、何かご質問ございますか。給食費の値上げを論議する場とし

て給食運営協議会がございます。そこに諮問して、上げるか上げないか協議してい

ただきます。そこに提案したいのですが、各家庭の状況がコロナ禍で物価も上がり

賃金は上がらない厳しい状況の中、なかなか提案しにくい状況を教育委員さんにも

知っていただきたくて、今日ここで現状報告しているところです。給食運営協議会に

も、値上げの論議ではなく、現状報告をしていこうと考えています。最終的に値上げ

の決定は、教育委員会がします。そういった見通しもあるので、ここで情報提供いた

しました。ただ、現状維持で心配なのは、給食の副食の質が落ちるということです。

成長している子どもたちにきちっとした給食を提供しなくていいのか。悩んでいると

いうことです。総合教育会議の中で、本気で議論をしていきたいと考えています。今

日は時間がありませんので、身近な方等に話題提供して、意見をまとめておいてい

ただきたいと思います。次回以降に時間をとりたいと思います。現時点で、ご質問ご

ざいますか。 

 

委託料と人件費の内訳はどういったものですか。 
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赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

江嶋真朋子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

渡部稔委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

委託料は、東洋食品と配送関係に支払う分で、人件費は市の職員や栄養士の分で

す。 

 

分かりました。 

 

それでは、よろしくお願いいたします。引き続き、スポーツ施設の整備についてお願

いします。 

 

(令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会令和 4 年度豊後大野市スポーツ施設

の整備等に関する基本計画(案)【概要】で説明） 

 

教育委員会としては、どうしていかなければならないのでしょうか。 

 

今後、パブリックコメント等も取っていきますので、教育委員会として何かご意見があ

れば、頂きたいと思います。 

 

参考意見ということですので、ご意見がありましたらお出しください。 

 

大野町は体育館がなくなるということですね。 

 

今の計画から行くと、その方向で検討していきたいということであります。 

 

小学校と中学校の体育館を使うという形ですか。 

 

学校の施設を使っていただくのと、公民館のホール等を使っていただく方向です。

例えば、武道場を使っている空手とかは、ホールが使用できます。 

 

公民館のホールで卓球ができないかと尋ねたら、構造上ジャンプはできないので無

理と言われました。空手はできるのかもしれませんが、活用しにくいなと感じたことが

ありました。 

 

そのことは、建設課に確認いたします。利用できるものであれば、利用していただき

たいと思います。 

 

緒方南部グランドは、施設の方向性が改善になっているのですが、あまり使っている

のを見たことがないのですが、使っているのでしょうか。 

 

南部グランドと米山グランドは、最終的に地域に移譲又は貸与の方向で考えていま

す。 
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下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

中城学校教育課長 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

今後、そこに住む地域の方から困るという意見も出てくると思います。その方々が納

得のいく説明ができる基本計画であるという基本姿勢は外さないようにしてください。 

次に、学力向上会議についてお願い致します。 

 

(令和４年７月豊後大野市教育委員会定例会「その他①②④」別紙資料で説明） 

 

その日程でご参加お願いできますでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは、委員さんがどういう立場で参加するか、16 日の臨時会で資料配布と説明

をお願いいたします。 

 

分かりました。 

 

８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

衛藤学校教育課課長補佐 

 

 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

８月定例会につきましては、8月29日月曜日の９時から開催したいと思います。また、

9月の定例会につきましては、9月28日水曜日午前9時から開催いたしたいと思いま

す。第4回臨時会については、8月16日火曜日9時から開催いたしたいと思います。

議案につきましては、事務事業の外部評価についてであります。その他の行事につ

いては、別紙のカレンダーにより確認をお願いします。以上、提案をしますので、委

員皆さんで調整をお願いします。 

 

いかがでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

よろしくお願いいたします。 

 

8 月 16 日第 4 回臨時会は、外部評価会議についての意見をいただくということにな

ります。第 1回目の外部評価アドバイザー3名による外部評価会議を７月２７日、第 2

回の外部評価会議を 8 月 9 日に実施いたします。それを受けた議会への報告の期
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下田教育長 

限が 8月 19日ということになっています。資料が膨大なものになりますので、出来上

がった分を事前に郵送いたします。目を通していただいておいて、16 日にご意見を

いただければと思っています。よろしくお願いいたします。 

 

よろしくお願いい致します。 

○議事案件 

議案第２２号 令和４年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、最後の付議事項に入りますが、これについては非公開・秘密会とし

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長及び学校教育課長のみで審議しますので、他の課長は退

席をお願いします。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

（午前11時30分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 社会教育課長・学校給食調理場長・資料館長・担当者退出 ～ 

（午前11時30分開議） 

 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席した。 

※審議結果は、審査対象者審査６名のうち、認定２名、不認定３名・保留１名で

あった。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午前11時50分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

（午前11時55分再開） 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和４年７月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前11時55分閉会) 

 

上記の議事録は、会議の顛末を記録したものであり正確であることを認めここに署名します。 

令和４年８月２９日 

教育委員（１番委員）                          

署 名 

事 務 局（教育次長）                        


